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ACTO FCT 

EUSKALDUNA JAUREGIA (BILBAO) 

 

 

   

 KAIXO,  EGUNON DANORI. TA ESKERRIK ASKO GUREKIN GAUR, BESTE URTE BATEZ, 

HEMENTXE IZATEAGATIK. 

 

 ELKARLANA, KOLABORAZIOA, LANKIDETZA… HIRU HITZ HAUEK,  EZIN HOBETO 

DESKRIBATZEN DUTE GURE LANBIDE HEZIKETAREN ARRAKASTAREN ZERGATIA.  

 

 COLABORACIÓN, AYUDA Y TRABAJO EN COMÚN. TRES PALABRAS QUE DESCRIBEN A LA 

PERFECCIÓN EL TRABAJO QUE DURANTE TANTOS Y TANTOS AÑOS (MÁS DE 30) VENIMOS 

REALIZANDO GOBIERNO VASCO , EMPRESAS E INSTRUCTORES, CENTROS DE FP Y TUTORES, …Y 

VOSOTROS …LOS JÓVENES, QUE HABEIS OPTÁDO POR UNA FORMACIÓN PROFESIONAL DE 

CALIDAD COMO LA QUE SE IMPARTE EN EUSKADI.   

 

 SON 24 AÑOS YA ORGANIZANDO UN ACTO ANUAL COMO ÉSTE, EN  EL QUE DESDE 

CONFEBASK QUEREMOS AGREDECER ESA MUTUA COLABORACIÓN PÚBLICO-PRIVADA, Y 

RECONOCER EXPRESAMENTE TAMBIÉN, EL ESFUERZO Y DEDICACIÓN DE LOS CENTROS DE 

FORMACION PROFESIONAL, EMPRESAS VASCAS   Y ALUMNADO.  

 

 LO DECIMOS HABITUALMENTE Y HOY ME GUSTARÍA REPETIRLO AQUÍ:  LA FORMACIÓN 

PROFESIONAL ES UNA APUESTA ESTRATÉGICA PARA LAS EMPRESAS VASCAS A LAS QUE HOY 

REPRESENTO AQUÍ COMO PRESIDENTE DE CONFEBASK.  
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UNA APUESTA DE PAÍS QUE, NOS CONSTA, TAMBIÉN LO ES PARA EL GOBIERNO VASCO 

Y LOS CENTROS EDUCATIVOS DE FP. NO EN VANO, FRUTO DE  ESA APUESTA CONJUNTA, LA 

COMISIÓN EUROPEA LLEVA RECONOCIENDO VARIOS AÑOS,  EXPRESAMENTE,  AL MODELO 

VASCO DE FORMACIÓN  PROFESIONAL, COMO UN REFERENTE EN TODA EUROPA, UN MODELO 

EN EL QUE CONFEBASK PARTICIPA DE FORMA MUY ACTIVA.  

 

Y MUY RECIENTEMENTE, LA SEMANA PASADA, LA COMISIÓN EUROPEA HA VUELTO A 

RECONOCER NUESTRA FORMACIÓN PROFESIONAL.  COMO PARTE INTEGRANTE Y 

FUNDAMENTAL DE ESE MODELO PROPIO, NOS FELICITAMOS JUNTO AL GOBIERNO VASCO Y 

LOS CENTROS PORQUE ESE TRABAJO CONJUNTO Y COLABORACIÓN SEA RECONOCIDO 

DENTRO Y FUERA DE NUESTRAS FRONTERAS.  

 

NO ES PARA MENOS. A LO LARGO DE ESTOS TREINTA AÑOS DE TRABAJO EN  COMÚN, 

ENTRE TODOS HEMOS FACILITADO PRÁCTICAS EN UNA MEDIA DE 8.000 EMPRESAS AL AÑO  A  

MÁS DE 200.000 JÓVENES VASCOS QUE LUEGO, EN LA MAYORÍA DE LAS OCASIONES,  HAN 

CONSEGUIDO UN CONTRATO. DE HECHO, LA TASA MEDIA DE EMPLEABILIDAD, LO QUE 

LLAMAMOS LA INSERCIÓN LABORAL MEDIA DE QUIENES TERMINAN LA FP EN EUSKADI,  SE 

SITÚA EN EL ENTORNO DEL 70%.  

 

ES DECIR, DE MEDIA,  PRÁCTICAMENTE 2 DE CADA 3 JÓVENES QUE ESTUDIAN 

FORMACIÓN PROFESIONAL EN EUSKADI ACABAN SIENDO CONTRATADOS EN LA EMPRESA EN 

DONDE HAN REALIZADO SUS PRÁCTICAS O EN OTRA DE SIMILAR ACTIVIDAD, UNA MARCA 

QUE SE HA MANTENIDO INCLUSO EN LO MÁS DURO DE LA  CRISIS.  Y HAY ESPECIALIDADES, 

ESPECIALMENTE LAS RELATIVAS AL MODELO DUAL E INDUSTRIAL, EN DONDE ESA INSERCIÓN 

LABORAL ES SUPERIOR AL 90%, O DIRECTAMENTE SE RECONOCE QUE INCLUSO FALTAN 

PERSONAS.  

 

DE AHÍ LA APUESTA DE PAÍS A LA QUE ALUDÍA ANTES. NO PODEMOS PERMITIRNOS EL 

LUJO DE QUE SE QUEDEN PUESTOS DE TRABAJO SIN  CUBRIR: LA FORMACIÓN PROFESIONAL 

EN EUSKADI DEBE JUGAR EN ESE SENTIDO UN  PAPEL CLAVE, PORQUE ESTÁ DISEÑADA PARA 

DAR UNA RESPUESTA SOLVENTE  A LA NECESIDAD CONCRETA DE LAS EMPRESAS QUE, COMO 

SABÉIS, SON LAS QUE CREAN EMPLEO.  
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ESTE AÑO, HABÉIS OBTENIDO VUESTRO TÍTULO  11 MIL JÓVENES  EN TODAS LAS 

RAMAS DE FORMACIÓN PROFESIONAL QUE SE IMPARTE EN EUSKADI, Y HABÉIS REALIZADO 

PRÁCTICAS EN MÁS DE 8 MIL EMPRESAS VASCAS, CON OTROS TANTOS  INSTRUCTORES 

TUTELANDO VUESTRA LABOR.   

 

UNAS CIFRAS QUE NOS DAN UNA IDEA DEL ENORME ESFUERZO QUE DEDICAMOS A LA 

FORMACIÓN PROFESIONAL VASCA, A NUESTRO MODELO CONCRETO DE FORMACIÓN, QUE 

HOY DEBE SER MOTIVO DE ORGULLO PARA NUESTRO PAÍS.  

 

Y, DENTRO DEL SISTEMA, ES ESPECIALMENTE RELEVANTE EL AUGE QUE ESTÁ 

TOMANDO EN CONCRETO LA CONOCIDA COMO FP DUAL VASCA.  EN APENAS 5 AÑOS DE 

VIGENCIA DE ESA FORMACIÓN CONCRETA SE HA MULTIPLICADO POR 10 EL NÚMERO DE 

ALUMNOS Y DE EMPRESAS IMPLICADAS: DE APENAS UN CENTENAR DE JÓVENES Y  UN 

NÚMERO MENOR DE EMPRESAS  A  CASI 2.000 ALUMNOS Y MÁS DE 1.100 EMPRESAS 

IMPLICADAS ESTE CURSO.  

 

HOY AQUÍ, UNA REPRESENTACIÓN TANTO DE LOS QUE YA OS HABÉIS TITULADO EN FP 

DUAL, COMO DEL RESTO DE TITULADOS RECOGERÉIS EL DIPLOMA ACREDITATIVO.  

 

TAMBIÉN RECONOCEREMOS LA LABOR CONCRETA  DE 3 EMPRESAS Y 3 

INSTRUCTORES O EQUIPOS DE INSTRUCTORES POR SU LABOR E IMPLICACIÓN  DURANTE EL 

CURSO PASADO. 

 

Y ADEMÁS ENTREGAREMOS DIPLOMAS A LOS ALUMNOS QUE HAN COMPLETADO SU 

FORMACIÓN EN EMPRESAS EUROPEAS GRACIAS A LAS BECAS ERASMUS PLUS, A TRAVÉS DE 

UN PROYECTO EUROPEO QUE GESTIONA CONFEBASK. ESTE AÑO, 75  BECAS, DE  TAL FORMA 

QUE EN LOS ÚLTIMOS 20 AÑOS, MÁS DE  2.000 ALUMNOS DE FORMACIÓN PROFESIONAL, 

TANTO DE GRADO MEDIO COMO SUPERIOR, HABÉIS PODIDO CURSAR PRÁCTICAS EN EUROPA, 

GRACIAS A LAS BECAS QUE HEMOS GESTIONADO DESDE CONFEBASK.  

 

¡¡ZORIONAK GUZTI GUZTIOI¡¡ 
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POR ÚLTIMO, ES CIERTO QUE HAY ALGUNAS CARENCIAS QUE DEBEMOS TRATAR DE 

MEJORAR…Y EN ELLO ESTAMOS. ESPECIALMENTE EN LO RELATIVO A LA PRESENCIA DE CHICAS 

EN LA FP EN GENERAL,  Y EN PARTICULAR EN LA FP INDUSTRIAL, QUE ES FRANCAMENTE BAJA. 

ES UN CAMPO QUE CONFÍAMOS EN PODER PALIAR POCO A POCO EN LOS PRÓXIMOS AÑOS:  

NO PODEMOS PERMITIRNOS EL LUJO DE NO INTEGRAR EN LA FP VASCA A LA MITAD DE LA 

POBLACIÓN ESTUDIANTIL DE NUESTRO PAÍS.  

 

 

POR EL CONTRARIO, SÍ QUE NOTAMOS UNA MEJORÍA EVIDENTE EN LA 

MATRICULACIÓN EN EUSKERA, QUE POCO A POCO AVANZA. EN ESTE SENTIDO, NOS 

GUSTARÍA AGRADECER A LOS CENTROS DE FORMACIÓN QUE IMPARTEN MODELOS EN 

EUSKERA, Y A LANEKI - LA INSTITUCIÓN  QUE TRADUCE Y FACILITA LOS TEXTOS NECESARIOS - 

SU LABOR EN LA MEJORA QUE PERMITE LA IMPARTICIÓN DE  CLASES EN EUSKERA.  

 

 

TERMINO YA. SÓLO ME QUEDA AGRADECEROS Y FELICITAROS POR VUESTRO 

ESFUERZO A TODOS LOS QUE HOY NOS ACOMPAÑAIS  

A LOS JOVENES TITULADOS: LA FORMACIÓN YA LA TENEIS. UNA FORMACIÓN DE 

CALIDAD. ZORIONAK! 

A LAS EMPRESAS: GRACIAS POR VUESTRO COMPROMISO CON ESTOS JOVENES Y CON 

LA FORMACION PROFESIONAL DE EUSKADI. 

A LOS INSTRUCTORES QUE HABEIS ACOMPAÑADO A ESTOS JOVENES EN LA 

FORMACIÓN EN VUESTRA EMPRESA, AGRADECEROS ESA LABOR QUE DESDE CONFEBASK 

SEGUIREMOS PONIENDO EN VALOR. 

Y A LOS CENTROS EN GENERAL Y LOS TUTORES, EN ESPECIAL,  ESKERRIK ASKO POR 

ESTAR DIA A DIA TRABAJANDO MANO A MANO CON LAS EMPRESAS, TANTO EN LAS FCTS 

COMO EN LAS DUALES.  

SEGURO, QUE ESTE ES EL CAMINO PARA CONSEGUIR LO QUE PERSEGUIMOS: 

COMPETITIVIDAD EMPRESARIAL,  INSERCIÓN LABORAL DE NUESTROS JÓVENES, EMPLEO, 

GENERACIÓN DE RIQUEZA Y UNA SOCIEDAD VASCA DE BIENESTAR Y PROGRESO.  

 

¡¡ESKERRIK ASKO¡¡¡ 


